

# SWE Monatsbrief

Newsletter der Stadtwerke Erfurt Gruppe



## Bilanz zum 1. Halbjahr 2023 zufriedenstellend – Zukunft herausfordernd

Nach den Turbulenzen auf den Energiemärkten in den letzten Monaten kann SWE Geschäftsführer Peter Zaiß ein positives Fazit für die SWE Gruppe per 30. Juni 2023 ziehen: „Bei Umsätzen von 360 Millionen Euro haben unsere 1.923 Mitarbeiter und Auszubildende ein Ergebnis von 3,2 Millionen Euro (+ 9 %) erzielt. Dabei gab es viel Licht und Schatten. Im Saldo aller Geschäftsaktivitäten konnten die markt- und inflationsbedingten Abweichungen aufgrund von Zuschüssen und Ausgleichszahlungen an die EVAG mehr als kompensiert werden.“

Nicht zuletzt durch die zahlreichen Aktivitäten des Bundes (Gebäude-Energie-Gesetz, Gesetz zur Kommunalen Wärmeplanung, Transformationsplan Gas...) wird sich künftig alles am schnellen Erreichen der Klimaneutralität messen lassen müssen. Die internen Vorbereitungen zur Erstellung der Kommunalen Wärmeplanung haben begonnen und werden aktuell mit der Stadt Erfurt abgestimmt. Auch wenn das Gesetz erst nach der Sommerpause verabschiedet wird, verbleiben maximal drei Jahre Zeit, um konkrete Aussagen zur angestrebten künftigen CO<sub>2</sub>-freien Versorgung für jedes Erfurter Gebäude treffen zu können.

Bis 2045 muss dann für die CO<sub>2</sub>-freie Umgestaltung der Fernwärmeerzeugung und -verteilung, den Aufbau einer Wasserstoffinfrastruktur sowie der erheblichen Verstärkung des Stromnetzes ein hoher dreistelliger Mio. €-Betrag investiert werden – eine riesige Herausforderung für Stadt und SWE.

# Tierische Aktion zum Ferienstart

## EVAG und Ikea verteilen über 2.000 Kuscheltiere

Einen kuscheligen Freund fürs Leben finden und dabei gleich noch eine kostenlose Waffel abstauben. Das war für Schülerinnen und Schüler am letzten Schultag in den Bussen und Bahnen der Erfurter Verkehrsbetriebe möglich. Über 2.000 Stofftiere wurden in den Fahrzeugen verteilt. Dahinter steckte eine gemeinsame Aktion von IKEA und der EVAG.

Die Aktion war und ist eine Herzensangelegenheit: die EVAG wirbt für ein besseres Miteinander, gegenseitig respekt- und verständnisvoll zu sein, hier und da mal ein Lächeln zu zeigen. Angefangen hat das Ganze mit Stadtwerke-Mitarbeiter Sascha Paul. Er ist seit 2018 Straßenbahnfahrer bei der EVAG. Seit Anfang 2023 teilt er sich sein Cockpit mit Torsten – einem Orang-Utan aus Plüsch, der mittlerweile sogar eine EVAG-Uniform im Miniformat trägt und eine eigene Instagramseite hat.



Foto: STEVE BAUERSCHMIDT

„Torsten fällt auf. Die Leute bleiben stehen, lächeln oder winken. Ich mag diese kleinen Momente“, sagt Sascha Paul. Ein Lachen oder kurzes Nicken als Zeichen des Danks macht nicht nur die Fahrerinnen und Fahrer der EVAG glücklich, es ist für sie auch oft die einzige Möglichkeit mit den Fahrgästen zu kommunizieren. Darauf weist auch die Kampagne namens „Miteinander“ der Erfurter Verkehrsbetriebe hin. Von Sascha Paul und seinem Torsten hat auch der Ikea Erfurt Wind bekommen. Das Einrichtungshaus fand die Aktion so toll, dass kurzfristig die Kuscheltiere gesponsert wurden.

Mehr zur EVAG-Kampagne: [www.evag-erfurt.de/miteinander](https://www.evag-erfurt.de/miteinander)

## Aktuelle Themen

>>> **Olaf Schubert macht Praktikum bei der SWE:** Im Oktober 2021 bekam die SWE Stadtwirtschaft GmbH eine ungewöhnliche Praktikumsanfrage. Ein mittelalterer Sachse mit Pullunder bat darum, drei Tage für RTL bei den Kollegen der Entsorgung reinzuschneppern: Olaf Schubert. In drei Tagen leerte er Biotonnen und Fäkaliengruben, kehrte Straßen, sammelte Sperrmüll ein und half beim Wertstoffteam und Stöberhausteam aus. Alles tat er in seiner doch sehr eigenen Art, mit so manchem Spruch auf den Lippen. Es wurde viel gelacht. Natürlich können auch die Zuschauer viel lachen. Wo? Einfach auf [www.tvnow.de](https://www.tvnow.de) klicken. (Tipp: Kostenloses RTL+ Probeabo abschließen und gleich wieder kündigen)

>>> **Minister auf Sommertour:** Es spricht sich rum, dass die SWE Energie kilometertief bohren und die Erdwärme anzapfen möchte. Mit dieser Wärmequelle aus der Tiefe wäre ein großer Teil der Wärmeversorgung in Erfurt klimaneutral gesichert. Das klingt gut und beschert der SWE Energie einige Besuchergruppen. Ein Besucher war der Thüringer Wirtschaftsminister Wolfgang Tiefensee, der seine Sommertour nutzte, um sich über das SWE Geothermie-Projekt zu informieren. Da eine so tiefe Probebohrung nicht billig ist, sind Fördergelder wichtig – vom Bund und vom Land. Einen Landesminister für das Projekt zu begeistern ist da ganz nützlich. Mehr Infos: [swefuererfurt.de](https://swefuererfurt.de)

## In aller Kürze

**Thüringer Gesundheitsministerin** Heike Werner besuchte am 18. Juli die SWE und war ziemlich beeindruckt.

**Duschzeit** für 21.000 Biotonnen hat begonnen. Bis zum Oktober soll jede Biotonne dran gewesen sein.

**Badespaß** in den Freibädern: In das Nordbad kamen bis jetzt 61.168, in das Strandbad Stotternheim 33.027 und in das Freibad Möbisburg 12.370 Gäste.

**Brand** auf der Deponie: Auf dem Altholzplatz war am 17. Juli ein Feuer ausgebrochen und dauerte bis in die folgenden Morgenstunden.